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Sont présents les membres du conseil d’administration suivants :

André-Philippe Doré   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Lettres et des sciences humaines

Audrey Ann Malenfant  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Médecine

Carl Lavoie  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Sciences de l’administration

Florence Côté  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Médecine

Francis Lacroix   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . FESP

Francis Marleau Donais  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Aménagement, architecture et arts visuels

Jeremy Bernard  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Médecine

Jessica Virgili .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Pharmacie

Jude Emmanuel Cléophat  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Pharmacie

Julien Jolicoeur-Dugré   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Philosophie

Louis-Simon Rousseau  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Sciences sociales

Ludovic Miramand   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Médecine

Mathilde Trudel-Ferland   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Sciences de l’agriculture et de l’alimentation

Mohamed Nouni  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Sciences de l’administration

Nathaniel Morin   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Sciences de l’administration

Nicolas Lavallée   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Lettres et sciences humaines

Olivier Villemaire-Côté   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Foresterie, géographie et géomatique

Samuel Yergeau   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Foresterie, géographie et géomatique

Thiéry De Serres-Bérard   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Médecine

Sont présents les membres du comité exécutif suivants :

Kevin Villeneuve-Tremblay  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Président

Yasmine Mohamed  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Secrétaire générale

Baptiste Colas  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . V .-p . aux affaires financière et au développement

* Ibrahima Massagninni Kone  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . V .-p . aux études et à la recherche

* 
Nicolas Pouliot  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . V .-p . aux affaires internes

* 
Catherine Asselin  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . V .-p . aux droits étudiants

* 
Guillaume Plante  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . V .-p . aux affaires externes

* Membres sans droit de vote et ne faisant pas partie du quorum .

Sont présents les observateurs suivants :

Clément Joubert   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Foresterie, géographie et géomatique

Sont absents les membres du conseil d’administration suivants :

Alexandre Terrigeol   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Sciences et Génie

Audray Frechette-Barbeau  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Aménagement, architecture et arts visuels

Aze Kerte Amoulgam  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Droit

Benjamin Toubol  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . IHÉI

Eliane Desruisseaux   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Lettres et des sciences humaines

Ghislain Brice Nguewou Dzalli  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Sciences infirmières

Josyane Trugeon  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Sciences et Génie

Marie-Pier Brochu   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Sciences et Génie

Samahe Sabir   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Sciences sociales

Serge Christian Ekani   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Droit

Sophia Mckenna  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Sciences de l’administration
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1. VÉRIFICATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE

M. Kevin Villeneuve-Tremblay constate le quorum et déclare l’assemblée ouverte à 18 h 04.

2. NOMINATION DU PRÉSIDENT ET DU SECRÉTAIRE D’ASSEMBLÉE

Résolution n°1

Il est proposé par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Kevin Villeneuve-Tremblay

Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Nathaniel Morin

Que M. Patrice Vachon agisse à titre de président d’assemblée et que Mme Yasmine Mohamed agisse à titre de 
secrétaire d’assemblée.

Adoptée à l’unanimité

3. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR

Le président d’assemblée se présente et procède à la lecture de l’ordre du jour. Il demande s’il y a des modifications à 
apporter. Mme Yasmine Mohamed propose d’ajouter le point 6.1 « Nomination au CA » et le point 6.5 « Comité de la 
Chaire publique et concours Cogito ». M. Samuel Yergeau propose d’ajouter le point 9.2 « Développement durable ».

Résolution n°2

Il est proposé par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Mme Florence Coté

Appuyée par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Mme Mathilde Trudel-Ferland

D’adopter l’ordre du jour tel que modifié.

L’ORDRE DU JOUR
18 h 00
1. Vérification du quorum et ouverture de l’assemblée

2. Nominations du président et du secrétaire d’assemblée

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour

4. Lecture et adoption du procès-verbal du CA du 15 août 2018 et du 29 août 2018

5. Communication Présidence

6. Ressources humaines

6 .1 Nomination au CA
6 .2 Ouverture pour le poste de chargé-e d’étude LGBTQ+
6 .3 Rapport du comité des RG
6 .4 Rapport mensuel du comité exécutif
6 .5 Comité de la Chaire publique et concours Cogito

19h30 Pause
7. Affaires financières

7 .1  État des résultats, suivis budgétaires, bilans financiers

8. Affaires internes

8 .1 Café Fou AELIÉS
8 .2 Chaire publique et Cogito
8 .3 Suivi du projet de LPU
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8 .4 Centre de la vie étudiante
8 .5 Activité hivernale 2019

9. Affaires externes

9 .1 Suivi de l’enquête en santé psychologique
9 .2 Développement durable

10.  Affaires académiques et droits étudiants

11. Activités des associations

12. Affaires nouvelles (Varia)

13. Date du prochain CA

14. Levée de l’assemblée

22 h 00

Adoptée à l'unanimité

4. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU CA DU 19 SEPTEMBRE 2018

Considérant qu’une copie du procès-verbal de l’assemblée du 10 octobre a été envoyée à chaque membre du CA avant 
cette assemblée, la secrétaire générale est dispensée d’en faire la lecture.

Résolution n°3

Il est proposé par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Olivier Villemaire-Côté

Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Samuel Yergeau

D’adopter le procès-verbal du CA du 10 octobre 2018, tel que commenté

Adoptée à l'unanimité

5. COMMUNICATION PRÉSIDENCE

M. Kevin Villeneuve-Tremblay dit bonsoir à tout le monde et les remercie d’être venus aujourd’hui. Il fait ensuite 
un suivi des dossiers et il dit que le référendum sur l’implantation du laissez-passer universitaire commence le 19 
novembre. Il dit que les campagnes partisanes et neutres ont commencé depuis le 5 novembre. Il dit que des séances 
de tractages ont été faites dans plusieurs départements. Il profite de l’occasion pour remercier Mme Florence 
Côté, M. Samuel Yergeau, Mme Mathilde Trudel-Ferland, M. Carl Lavoie, M. Jude Emmanuel Cléophat et M. Thiéry 
De Serres-Bérard. Il dit que l’AELIÉS veut que le Oui passe, donc tout le monde devrait voter. Il dit également que 
l’enquête panquébécoise sur la santé psychologique a commencé le 29 octobre. Il dit que le taux participation 
demandé est de 17 %. Il dit que jusqu’à présent le taux de participation est de 13 %. Il invite donc tout le monde à y 
participer et à en faire la promotion. Il souligne également la réussite du spectacle de Louis T et il dit qu’il y aura une 
soirée d’humour l’hiver prochain. Il dit qu’un autre dossier qui a eu un grand succès est la retraite de rédaction « Et 
si on rédigeait ! ». Il dit que les commentaires sont bons. En concluant, il dit que le comité des RG va présenter une 
proposition pour les élections des officiers le 12 décembre et le comité des RH travaille sur une politique des RH et 
une politique salariale avec un professeur en Relations industrielles.

M. Nathaniel Morin demande à M. Kevin-Villeneuve Tremblay s’il y a un comité Non. M. Kevin-Villeneuve Tremblay dit que 
malheureusement il n’y a pas de comité Non. Il dit que cela aurait été intéressant pour les débats.
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6. RESSOURCES HUMAINES

6.1. Nomination au CA

Résolution n°4

Il est proposé par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Mme Yasmine Mohamed

Appuyée par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Thiéry De Serres-Bérard

Que Mme Audrey Ann Malenfant soit nommée au CA de l’AELIÉS

Adoptée à l'unanimité

6.2. Ouverture pour le poste de chargé-e d’étude LGBTQ+
Considérant que lors de la dernière assemblée générale les membres de l’AELIÉS ont donné un autre mandat à M . 
Ibrahima Massagninni Kone, le V .-p aux études et à la recherche . Considérant que ce mandat consiste en un mémoire qui 
documente la réalité des communautés LGBTQ+ .

Résolution n°5

Il est proposé par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Kevin Villeneuve-Tremblay

Appuyée par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Olivier Villemaire-Côté

Que le conseil d’administration procède à l’ouverture du poste de chargé-e d’étude pour le mémoire sur 
LGBTQ+ à partir du 15 novembre 2018

Adoptée à l’unanimité

6.3. Rapport du Comité des RG

Mme Florence Côté se présente. Elle dit qu’elle et M. Nicolas Grondin sont deux membres du comité des RG. Elle dit que 
leur initiative est de faire un rapport et de présenter l’état d’avancement du comité. Elle dit que lors de la présentation elle 
fera une description du mandat du comité. Ensuite elle présentera les bases de la discussion, les objectifs de la restruc-
turation et les propositions. Mme Florence Coté dit le comité est composé de deux membres externes, quatre membres 
du CA et deux exécutants. Elle dit que cinq rencontres ont eu lieu. Elle dit que le premier problème est la participation 
de l’AELIÉS. Elle dit que les CA sont longs donc les membres ne veulent pas siéger sur le CA de l’AELIÉS. Elle dit que 
plusieurs enjeux n’ont pas été traités. Elle dit, par exemple, que le dossier des examinateurs externes a été proposé deux 
fois à l’assemblée générale par Mme Maryliz Racine avant qu’elle siège sur le CA. Elle dit que le plan d’action est toujours 
produit par les exécutants et valider par le CA. Elle dit que l’exécutif travaille pendant quatre mois sur des propositions 
adoptées par le CA. Elle dit que le bon exemple est le mémoire sur les communautés LGBTQ+ qui a été proposé par un 
membre lors de l’assemblée générale. Elle rajoute en disant que le CA n’est pas représentatif.

À cet effet, M. Nicolas Grondin présente des théories sur l’implication étudiante dans les universités. Il présente une étude 
statistique portant sur les notions d’engagement et de désengagement dans les associations et les facteurs structurels 
déterminants l’engagement et le désengagement. Il présente ensuite la Loi sur les compagnies et les rôles du CA et de l’AG.

Mme Florence Côté présente ensuite la mission de l’AELIÉS. Elle dit que l’AELIÉS a besoin de plus de membres qui parti-
cipent. Elle dit que pour ce faire il faut diminuer les obstacles institutionnels et travailler ensemble dans l’optique d’une 
démocratie participative. Elle dit que l’AELIÉS a besoin plus d’implication des associations locales et des membres. Elle 
dit qu’il est important de décentraliser la prise de décisions, notamment les positions politiques.

Suite à la présentation
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Résolution n°6

Il est proposé par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Mme Florence Côté

Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Olivier Villemaire-Côté

Que les prochains RG permettent le transfert progressif de responsabilités politiques du CA vers une instance 
décisionnelle et participative d’associations de programmes

Inspirée en partie du Forum des associations

Que les membres individuels soient invités à parler et participer aux ateliers et discussions

Responsabilités transférables :

• Planification et orientations (plan d’action annuel)

• Travail (et adoption) sur les mémoires et avis

• Mobilisation

• Prise de position/amener les problèmes locaux à l’attention du campus (et assurer une reddition de 
comptes directe et régulière)

M. Nicolas Pouliot dit que M. Pierre Parent Sirois, le président de l’AELIÉS pour 2017-2018 lui a donné tous les documents 
du comité des règlements généraux l’année dernière et que le rapport du comité n’est pas fini et n’est pas clair. Il 
demande à Mme Florence s’ils ont parlé avec les nouveaux membres du comité avant de faire cette présentation. Mme 
Florence Côté dit que cette présentation concerne l’ancien comité et les anciens membres. Elle indique que c’est un 
document de travail. Mme Mathilde Trudel-Ferland dit qu’elle ne peut pas adopter des propositions comme ça. Elle dit 
que le comité a le mandat des élections et une fois cette étape sera réalisée le conseil d’administration pourra regarder 
les autres priorités.

M. Ibrahima Massagninni Kone félicite Mme Florence Côté et M. Nicolas Grondin pour le travail. M. Nathaniel Morin dit 
demande à Mme Florence Côté si le rapport qui a été envoyé au CA est le rapport final ou non. Mme Florence Côté 
dit que ce n’est pas final. M. Nicolas Pouliot dit que cette présentation n’est pas le fruit du comité et que ce qui a été 
présenté est le point de vue de Mme Florence Côté et de M. Nicolas Grondin. M. Francis Lacroix dit que le mandat est 
exclusivement flou pour le comité des RG.

Suite aux discussions des administrateurs, la question préalable est demandée. Avec 2 « pour » et 10 « contre », la 
question préalable est rejetée.

M. Nicolas Grondin dit merci pour les bons mots. Il dit qu’il y a de la matière, d’une part, et le comité a eu un mandat 
très difficile, d’autre part. Il dit que le mode de fonctionnement était très difficile. Il indique que le comité a adopté une 
démarche en entonnoir du contexte le plus général à l’information la plus détaillée. Il dit que l’année n’était pas si longue, 
mais les réunions y étaient. Il dit également que cette présentation n’est pas une perte du temps, mais certainement 
c’est du travail à faire dans les prochains mois. Il dit qu’ils n’ont pas voulu présenter le rapport au comité pour ne pas 
prendre plus de temps et ils ne sont pas venus aujourd’hui pour dire que les choses sont bonnes. Mme Florence Côté dit 
aux administrateurs qu’ils ne sont pas obligés de voter sur les propositions ce soir. M. Francis Lacroix invite les adminis-
trateurs à battre la proposition. M. André-Philippe Doré appuie la proposition de M. Francis Lacroix. Mme Catherine 
Asselin propose d’en reparler dans un autre CA et avoir plus d’informations pour voter.

Résolution n°7

Il est proposé par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Julien Jolicœur-Dugré

Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Nathaniel Morin

Que la proposition soit mise en dépôt pour le mois de janvier
Suite aux discussions des administrateurs, la question préalable est demandée. Avec 17 « pour » et 17 « contre », la 
question préalable est adoptée.
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Le vote est demandé pour la mise en dépôt :
Pour :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 8

Contre :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 11

Abstention :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 2

Rejetée à majorité

Amendement

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Mme Florence Côté

Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Olivier Villemaire-Côté

De remplacer « Que les prochains RG permettent » par « que le comité des RG travaille à présenter une 
version des RG qui permette ».
M. Julien Jolicœur-Dugré invite tous les administrateurs à battre la proposition et l’amendement. M. André-Philippe 
Doré dit qu’il ne voit pas la différence entre la proposition et l’amendement.
La question préalable est demandée . La question préalable est adoptée aux deux tiers .

Le vote sur l’amendement est demandé

L'amendement est accepté à la majorité

La question préalable est demandée. Avec 14 « pour » et 7 « contre ». La question préalable est adoptée aux deux 
tiers.

Le vote sur la proposition initiale amendée est demandé

Que le comité RG travaille à présenter une version des RG qui permette le transfert progressif de respon-
sabilités politiques du CA vers une instance décisionnelle et participative d’associations de programmes : 
inspirée en partie du Forum des associations

Que les membres individuels soient invités à parler et participer aux ateliers et discussions

Planification et orientations (plan d’action annuel)

Travail (et adoption) sur les mémoires et avis

Mobilisation

Prise de position/amener les problèmes locaux à l’attention du campus (et assurer une reddition de 
comptes directe et régulière)

Pour :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 7

Contre :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 11

S’abstention :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 3

La proposition amendée est rejetée à la majorité

Lecture de l’ordre du jour. Avec 12 « pour » et 9 « contre » le président de l’assemblée continue la lecture de l’ordre du 
jour

Résolution n°8

Il est proposé par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Nathaniel Morin

Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Julien Jolicœur-Dugré

Que le comité RG transmette au CA tous les documents au sujet des points qui seront discutés au CA du 12 



PROCÈS VERBAL • CONSEIL D’ADMINISTRATION DU 14 NOVEMBRE 2018  8

décembre une semaine avant le CA dans l’avis de convocation.

Adoptée à l’unanimité

Résolution n°9

Il est proposé par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Louis-Simon Rousseau

Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Thiéry De Serres-Bérard

Que le comité des RG produise un document comparatif succinct des avantages et inconvénients des associa-
tions de membres Vs des associations d’associations.

Amendement  n°1 :

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Ibrahima Massagninni Koné

Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Mme Mathilde Trudel-Ferland

De rajouter : lorsque sera réglée la question des élections des membres du comité exécutif.
La question préalable est demandée. Elle est adoptée aux deux tiers.

Demande de vote sur l’amendement :
Pour :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 12

Contre :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 0

S’abstenir :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 6

Amendement adopté à la majorité

La proposition principale amendée
Que le comité des RG produise un document comparatif succinct des avantages et inconvénients des 
associations de membres Vs des associations d’associations lorsque sera réglée la question des élections 
des membres du comité exécutif.

Adoptée à l’unanimité

Résolution n° 10

Il est proposé par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Mme Florence Côté

Appuyée par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Mme Mathilde Trudel-Ferland

Que le comité des RG propose dans la proposition des prochains RG un ajout de responsabilité pour l’AG : 
recevoir le rapport annuel de l’année précédente

Adoptée à l’unanimité

6.4. Rapport mensuel du comité exécutif

Résolution n° 11

Il est proposé par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Francis Lacroix

Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Ludovic Miramand

Que le rapport mensuel des officiers pour la période du 5 octobre 2018 au 8 novembre 2018 soit adopté

Adopté à l’unanimité
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6.5. Comité de la chaire publique et concours cogito
M. Nicolas Pouliot annonce qu’un poste sur le comité de la Chaire publique et du concours Cogito réservé aux adminis-
trateurs est vacant. Il explique ensuite le mandat de ce comité. Il dit que ce comité dirige les activités de la Chaire 
publique et du concours Cogito. Il dit que la fréquence des rencontres est d’environ deux fois par mois. Il dit qu’actuel-
lement le comité travaille sur la refonte du concours Cogito et que le prochain Forum des associations portera sur ça.

Résolution n° 12

Il est proposé par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Mme Yasmine Mohamed

Appuyée par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Samuel Yergeau

De nommer M. André-Philippe Doré au comité de Chaire publique et concours Cogito.

Adopté à l’unanimité

7. Affaires financières

7.1. État des résultats, suivis budgétaires, bilans financiers
M. Baptiste Colas explique l’état des résultats, les bilans financiers et le suivi budgétaire du mois d’octobre. Il dit que 
le comité de vérification interne a envoyé un nouveau document de vérification. Il dit que 47 % du budget de l’année a 
été utilisé jusqu’à présent. Il dit que le compte pour les subventions pour les associations est négatif. Il dit qu’il y a des 
associations qui ont encaissé leur chèque ce mois dernier. Il dit que la date d’expiration des chèques est de 6 mois. Il dit 
qu’il y a encore de l’argent dans l’enveloppe BSC puisque peu d’argent a été donné. Il dit que le montant des rembour-
sements des cotisations est de 1200 $, c’est-à-dire 75 cotisations. Il explique également les autres frais : les frais de 
rémunération des vérificatrices externes, les frais des assemblées générales, les frais des conseils d’administration et les 
frais des Forums des associations.

Résolution n° 13

Il est proposé par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Francis Lacroix

Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Samuel Yergeau

Que soient adoptés l’état des résultats, les suivis budgétaires et les bilans financiers du mois d’octobre 2018

Adoptée à l’unanimité

Résolution n° 14

Il est proposé par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Nathaniel Morin

Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Carl Lavoie

Que les montants non réclamés dans les demandes de subventions annuelles soient redistribués aux associa-
tions étudiantes faisant la demande d’une subvention pour cette année, et ce, au prorata de leur nombre de 
membres à condition que le montant alloué pour cette année ne soit pas dépassé.

Résolution n° 15

Il est proposé par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Thiéry De Serres-Bérard

Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Carl Lavoie

Que la proposition soit mise en dépôt pour le mois de décembre.

Adoptée à la majorité
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Résolution n° 16

Il est proposé par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Nathaniel Morin

Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Carl Lavoie

Que soit modifiée la politique de subventions aux associations en incluant un délai limite de six mois pour 
l’encaissement de la subvention, délai après lequel la subvention sera perdue.

Amendement 1

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Jérémy Bernard

Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Samuel Yergeau

De rajouter « et après un rappel par courriel »

Que soit modifiée la politique de subventions aux associations en incluant un délai limite de six mois 
pour l’encaissement de la subvention et après un rappel par courriel, délai après lequel la subvention sera 
perdue.
Le vote est demandé

L’amendement est rejetée à la majorité

Amendement n°2

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Nathaniel Morin

Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Samuel Yergeau

De rajouter à la proposition initiale : Un rappel par courriel devra être envoyé un mois avant l’expiration du 
chèque.

L’amendement est adopté à l'unanimité

La proposition principale amendée

Que soit modifiée la politique de subventions aux associations en incluant un délai limite de six mois pour 
l’encaissement de la subvention, délai après lequel la subvention sera perdue. Un rappel par courriel devra être 
envoyé un mois avant l’expiration du chèque.

Adoptée à la majorité

Résolution n° 17

Il est proposé par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Nathaniel Morin

Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Nicolas Lavallée

Que le CA mandate l’exécutif de définir des règlements qui encadreront l’émission et la gestion des chèques 
dans la politique financière de l’AELIÉS et qu’ils présentent celles-ci au CA de janvier.

Adoptée à l'unanimité

8. AFFAIRES INTERNES

8.1. Café fou aeliés
Le président dit que le comité du directeur du Café Fou AELIÉS travaille sur plusieurs dossiers. Il dit que les travaux de 
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la terrasse avancent très bien et la terrasse sera prête pour le mois de mai. Il dit que la santé financière du Café est très 
bonne. Il dit que le comité étudie la possibilité d’installer une télévision pour diffuser les informations.

8.2. Chaire publique et cogito
M. Nicolas Pouliot dit que la Chaire publique a fait une conférence sur l’impact de l’intelligence artificielle sur le monde 
de travail. Il dit qu’à l’hiver 2019 il y aura une conférence sur la transition énergétique au Québec. Il dit également que 
le 15 novembre prochain, il y aura un live Facebook sur la place des femmes dans le monde de la recherche. En ce qui 
concerne le concours Cogito, il dit que trois inscriptions ont été reçues à la date de clôture des inscriptions. Il dit que 
dans les années antérieures le nombre des inscriptions variait entre 25 et 30. Il dit que l’une des priorités du comité 
est de repenser la formule du concours Cogito. Il dit que le 21 novembre prochain, lors du Forum des associations, il 
y aura un atelier de réflexion sur la Chaire Publique et Cogito qui sera animé par le directeur de la Chaire Publique et 
du concours Cogito. Il invite alors tous les administrateurs à en parler aux membres de l’AELIÉS. Mme Jessica Virgili 
demande à M. Nicolas Pouliot l’état d’avancement de la demande de financement auprès de l’administration de L’UL. 
M. Nicolas Pouliot dit que le comité a envoyé une lettre pour une subvention et qu’il n’a pas encore eu de réponse.

8.3. Suivi du projet de LPU
Le président dit que le CA extraordinaire aura lieu le 27 novembre à 16h30 pour entériner les résultats de vote.

8.4. Centre de la vie étudiante
M. Nicolas Pouliot dit qu’il continue à faire des recherches pour le financement externe et il commencera bientôt à 
préparer un document englobant toutes les informations pour le présenter au CA de décembre.

8.5. Activité hivernale 2019
M. Nicolas Pouliot dit qu’il est très important d’organiser des activités pour les membres de l’ALIÉS. Il dit que l’exécutif 
aimerait organiser une activité socioculturelle hivernale à la session d’hiver 2019. Il demande à tous les administrateurs 
de le contacter s’ils ont des idées à cet effet.

9. Affaires externes

9.1. Suivi de l’enquête en santé psychologique
M. Guillaume Plante dit que l’enquête sur la santé/psy a été lancée le 29 octobre. Il dit que la première semaine était 
consacrée au lancement de la campagne au niveau desmédias. La deuxième semaine était consacrée aux kiosques de 
tractage et la tournée des classes. La troisième semaine était consacrée aux séances de tractage à la fois pour le LPU 
et l’enquête sur la santé psychologique. Il dit que cette semaine le taux de participation est de 13,33 %.

9.2. Développement durable

Résolution n° 18

Il est proposé par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Samuel Yergeau

Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Olivier Villemaire-Côté

Que l’AELIÉS appuie toute démarche pertinente visant à questionner la rigueur, la cohérence et la transpa-
rence des pratiques de développement durable de l’Université.

Amendement 1

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Julien Jolicoeur-Dugré

Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Olivier Villemaire-Côté

De rajouter « Et continue de négocier avec l’Université quant à une augmentation future de sa partici-
pation financière dans le LPU »
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Adoptée à l'unanimité
Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Julien Jolicoeur-Dugré

Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Thiéry De Serres-Bérard

De diviser la proposition en deux propositions

Adoptée à la majorité

La proposition principale amendée

Que l’AELIÉS appuie toute démarche pertinente visant à questionner la rigueur la cohérence et la transparence 
des pratiques de développement durable de l’Université.

Que l’AELIÉS continue de négocier avec l’Université quant à une augmentation future de sa participation finan-
cière dans le LPU.

La proposition principale amendée est adoptée à la majorité

10. Affaires académiques et droits étudiants

Rien à signaler

11. ACTIVITÉS DES ASSOCIATIONS

Rien à signaler

12. AFFAIRES NOUVELLES (VARIA)

12.1. Formation des administrateurs
M. Kevin-Villeneuve Tremblay dit que Mme Yasmine Mohamed a préparé une formation en présentiel pour les nouveaux 
administrateurs. Il dit qu’un Doodle sera envoyé dans les prochains jours. Il invite alors les nouveaux administrateurs à le 
remplir.

12.2. Formation des représentants des comités de programmes
M. Kevin-Villeneuve Tremblay dit que M. Ibrahima Massagninni Kone travaille avec la FESP sur la formation des repré-
sentations des comités des programmes. Il dit que la date n’est pas encore fixée. Il dit qu’il est important de sensibiliser 
les représentants afin qu’ils y participent.

12.3. 50e de l’APMAL
M. Nathaniel Morin invite tout le monde au 50e de l’APMAL qui aura lieu le 27 novembre à 19h30 au restaurant Shaker 
Ste-Foy.

13. DATE DU PROCHAIN CA

14. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE

À la suite de l’épuisement des points à l’ordre du jour, la séance est levée à 23h 00
—

Yasmine Mohamed  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Secrétaire générale

Kevin Villeneuve-Tremblay  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Président


